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都教組杉並支部
＆女性部合同

東京都教職員組合執行委員長 木下 雅英

たいへん困難な中での定期大会の開催を含め、分会、支部、地域での取り

組みに敬意を表します。

今、子どもたちのいのちを守るとともに、学びと成長の機会を保障するこ

とが大きな課題になっています。それには。３０人以下学級をすぐにも実現

しなければなりません。教職員を増やし、長時間過密労働を解消させなけれ

ばなりません。７月５日の都知事選は絶好のチャンスです。

仲間を増やしてともにがんばっていきましょう。
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都教組新宿支部執行委員長 島 修一

杉並支部＆女性部定期大会おめでとうございます。

コロナ禍で新宿も混乱しています。それを逆手に取り「子どもの最善の利

益」を尊重する学校につくり変えましょう。



都教組中野支部 執行委員長 池田 吉成

杉並支部定期大会開催おめでとうございます。

新型コロナウイルス感染症の中でも、現場の教

職員は感染症リスクとたたかいながら、子どもと

のつながり強化し、学習補填、教育課程の見直し

などの教育活動に力を尽くしてきました。コロナ

禍による学校休校は、学校とは何かをあらためて

問い直し、学校が学びとつながり、成長・発達の

重要な場であることが確かめられたと思います。

同時に少人数学級の実現や教職員増などの教育

条件整備、「教育再生」やトップダウンの「教育

改革」などの見直しが、いかに必要かについても

再認識させられました。

今、子どものいのちと健康を守り、子どもと教

職員の過重負担とならないことを求めてとりくみ

を強めていく必要があると感じています。

ともにがんばりましょう。

杉並母親連絡会 山田ヒサ江

コロナ禍での書面による定期大会ですが、より

豊かな大会になるよう応援しています。

２月末の全国一律休校要請は、教育現場に大き

な混乱をもたらしました。本来、各自自体の判断

こそが重視されるはずが、右へならえの対応で、

３月２日からの休校となり、子どもも教師も大変

な日々だったと思います。コロナにより教育をめ

ぐる様々な矛盾が噴出しました。今後コロナを克

服しながらも、子どもを中心にした新しい教育を

みんなで創りあげていきたいと願っています。

力を合わせましょう。

前永福小学校 我那覇美智子

大会おめでとうございます。

本年３月をもって退職し、 養護教諭としての

４０年間を終えました。新採２年目から組合に加

入し、皆様のお力にはなりませんでしたが、自分

自身は組合に守られ、支えられて育てていただき

ました。〝一人の声は小さいけれど、仲間が集え

ば大きな力となる″組合員（都教組）としての実

感です。今、コロナ禍の中、予想もしなかったこ

とが起きています。＂子どもの生命を、生活をど

う守るか″組合としてのテーマででもあると思い

ます。どうぞ、仲間と連帯し、難局を乗り越えて

いただきたいと思います。

皆様のご健康とご活躍を心から願っています。

都教組・支部の発展をお祈りし、応援しており

ます。

日本共産党都議会議員 原田あきら

コロナ後の教室は、コロ

ナ前の教室に戻るのではな

く、２０人学級を目指して、

子どもにも教師にも過ごし

やすい教育環境を作りましょ

う！
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中央労働金庫 中野支店 支店長 山内 浩二

２０２０年度定期大会のご盛会を心よりお祝い申し上げます。

組合員の生活向上に向けた貴労組の日頃のご奮闘及びご活躍に深

く敬意を表します。

また、私ども＜ろうきん＞に対する日頃からのご支援・ご協力に、

厚く御礼申し上げます。

多くの方々に支えられ、育てていただいた＜ろうきん＞は、組合

員の皆様のご信頼に応え、更に安心・安全・健全な金融機関として、

努力をして参る所存です。

今後とも、ご支援・ご協力を賜りますよう、お願い申し上げます。

最後に、貴労組の益々のご発展を心より祈念いたします。

令和２年７月１日



婦人民主クラブ杉並４支部 早川美和子

コロナ危機で子どもたちには、卒業や進級、入

学の大切な時期を学校に通えず、先生方もその対

応に追われました。今こそ世論を盛り上げ、先生

を増やし、少人数学級を実現したいものです。

子どもに寄りそい、成長を支える学校を！

詰め込み授業でなく、子どもに寄りそうゆとり

ある学習を！

杉並ぞうれっしゃ合唱団

都教組杉並支部＆女性部定期大会開催おめでと

うございます。

コロナ危機の中、弱いものにしわよせが集中し

ている今こそ「少人数学級の実現」など子どもた

ちを守る施策が求められています。一緒にがんばっ

て、この時代を前に進めていきましょう！

＊＊＊ 明るい歌声を大空に響かせて ＊＊＊

すぎなみピースフォーラム実行委員会

佐々木 征

コロナのまん延で、私たちの日常生活の有り様

が問われました。

軍事では命もくらしも守れない。人権・環境を

守ることには協力していかなければならない。歴

史の大きなうねりがそのことを示しています。

今年のピースフォーラム開催はむずかしいこと

になっていますが、心合わせ平和を希求していき

ましょう

郵政産業ユニオン杉並支部

定期大会が、新型コロナウイルス感染症のため

開催されないのは残念ですが、何より未来ある児

童生徒の安心、安全が大事です。数か月の休校に

より、授業・学習が遅れ、教職員及び保護者は大

変な負担だと思います。

新型コロナウイルスの

感染対策に十分に留意し、

長くかかるコロナとの闘い

に互いに頑張っていきましょ

う。

杉並区労働組合総連合（区労連）

議長 高田勝善 事務局長 峰 一史

都教組杉並支部・女性部の定期大会の開催おめで

とうございます。常日頃からの皆様のご活動に心

から敬意を表します。また区労連に対する物心両

面にわたるご支援に、心から御礼を申し上げます。

今後とも、働く者の生活と権利を守り、憲法９条

の改憲を許さない、変形労働制導入に反対し、３

０人学級を実現するなどの運動をご一緒に進めて

いきましょう。

年金者組合杉並支部

執行委員長 犬山 征二

大変な状況です。皆さん方は子どもたちが、私

たちは高齢者が、一刻も早く元気で元の生活に戻

れるように、明るい笑顔で共にがんばりましょう。

杉並革新懇 内藤 利治

都教組杉並支部＆女性部定期大会おめでとうご

ざいます

３月における安倍首相の突然の全国一斉休校要

請、引き続く緊急事態宣言とどこよりも長い自粛

を強いられ、学校現場はこれまでにない大変な状

況に見舞われたことと存じます。

学校が再開されましたが、子どもの学習の遅れ

と格差をどう取り戻すのか、子どもに寄り添いな

がら詰め込みにならず密にならず工夫が求められ

ています。そのためには、少人数学級の実現が切

実に求められています。

コロナ禍を契機に、政府の不十分な対応、アベ

首相の独善、腐敗、不透明な政治、市場原理や効

率を重視する新自由主義の弊害などが様々な分野

で浮き彫りになってきました。

野党共闘と市民のたたかいを前進させ都政とア

ベ政治の転換をはかるため、共に頑張っていきま

しょう。
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桜保険事務所 所 長 中村 尚之

担 当 向 里美

２０２０年度定期大会の開催おめでとうござい

ます。

コロナ禍という先の見えない厄災の中、子ども

と教育、平和と民主主義のためにご奮闘されてい

ることに心より敬意を表します。

日頃から都教組共済制度とともに｢都教組自動車

保険｣｢団体総合生活保険ベスト｣｢教職員賠償責任

保険｣｢自転車保険｣の普及にご尽力・ご協力いただ

いていることに深く感謝申し上げます。

昨年度は組合の皆さまと協力して多くの職場・

教研集会等で「共済カフェ」を開催し、数多くの

先生方と「共済」「保険」について語り合うこと

ができました。今年度も数多くの職場を訪問し、

教職員の皆さまと結びつきを深め加入促進の訴え

を行ってまいります。ぜひ、ご協力のほどお願い

いたします。

桜保険は、所員の新型コロナウイルス感染を防

止し、教職員のみなさまのご契約を守るため、リ

モートワークの導入など工夫をこらし、今後も奮

闘いたします。

定期大会の成功と、貴支部の益々のご発展をお

祈りしてメッセージといたします。

東京都学校生活協同組合

理事長 土井 彰

こどもと教育の未来、教職員の労働条件改善、

平和と民主主義を守るたたかいに奮闘されている

貴労組に心より敬意を表します。

新型コロナウイルスの感染拡大により、社会全

体が大きな変化を求められています。しかし、長

期化し、「忖度」による政治を続けた安倍政権は、

新型コロナウイルスによる緊急事態に全く対応で

きず、アベノマスクの配布をはじめとして、その

政策は世界の失笑を買っています。また、新型コ

ロナで苦しむ国民を尻目に、検察官の定年延長を

可能にするための検察庁法改正案を強行しようと

しましたが、国民の怒りが爆発し、今国会では見

送りとなりました。国民的な運動をさらに強め、

平和と民主主義、人権を守り、憲法改悪を断固阻

止してゆきましょう。

公立学校の教員に１年単位の変形労働時間制を

適用できるようにすることを含む「公立の義務教

育諸学校等の教育職員の給与等に関する特別措置

法」（給特法）の改正法が昨年の臨時国会で成立

しました。授業期間を繁忙期として所定労働時間

を増やし、長期休業期間を閑散期として所定労働

時間を減らすことが可能となります。しかし、

「変形労働時間制」は、すでに多くの民間企業で

取り入れられ、労働時間規制を緩和して残業代を

削減しようとする使用者の手法として利用されて

いるものであり、総量としての労働時間を削減す

る効果などありません。労働時間そのものは減ら

ず「時間外労働」とされる部分のみが減るという

まやかしであり、違法な現状を追認するだけです。

学校現場が求めているのは教職員定数の改善によ

る長時間労働解消と、それによる教育の質の確保

です。

教職員の多忙化は、メンタルをはじめとした健

康問題だけでなく、職場における人間関係の希薄

さにもつながっており、「同僚性」の喪失ともなっ

ています。東京都学校生協は、「職場のオアシス」

を目指し、学校における「働き方改革」の一端を

担っていきたいと思います。

ようやく学校が再開しましたが、課題は山積し

ています。貴労組の大会が真摯な討論のもとに成

功裏に展開し、諸要求実現の運動がますます大き

く前進されますよう心より祈念

し、連帯とお祝いのメセージと

します。
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